
Conoscere il cuore
Cosa c’è nel nostro cuore?
È una risposta difficilissima da dare, perché spesso amiamo
rappresentarci meglio di quello che siamo o tendiamo ad essere
più severi del dovuto.
Inoltre, per capire cosa ha il potere di rimanere saldo, di
esserci, anche di fronte alle difficoltà e ai momenti in cui
non tutto viene naturale, abbiamo bisogno di metterci alla
prova. Come uno sciatore che verifica le sue abilità quando la
pista  diventa  più  ripida  o  uno  studente  che  voglia
concentrarsi  in  mezzo  alla  confusione.
Vivere  una  pandemia  è  stata  ed  è  tuttora  sicuramente  una
prova, non voluta da Dio, non da leggere con qualche strana
interpretazione. Ma durante l’epidemia abbiamo avuto modo di
verificare cosa c’era nel nostro cuore.
Chi erano le persone che ci mancavano di più? A chi vogliamo
più bene? Quali sono le nostre priorità? Siamo abbastanza
forti  da  tenere  il  timone  delle  nostre  giornate  o  ci
abbandoniamo allo scorrere casuale del tempo? Che rapporto
abbiamo con la malattia e la morte? Ci teniamo al Signore?
Siamo riusciti a ritagliare un po’ di tempo per l’incontro con
Gesù, oppure abbiamo scoperto che “non abbiamo tempo” è una
scusa per mascherare che non ci teniamo abbastanza?
Tutte  queste  domande  appartengono  alla  riflessione  del
Deuteronomio, nella prima lettura: il tempo della prova ci
svela, prima di tutto a noi stessi.
In  questa  meditazione  si  dice  a  un  certo  punto:  “Non
dimenticare il Signore”. La sapienza biblica è – come sempre –
meravigliosa. Non si dice qui: “Metti il Signore al primo
posto!”  oppure:  “Ti  devi  dedicare  solo  al  Signore!”.  Più
saggiamente si dice: “Non dimenticare!”, ossia: “Tra le altre
cose che fanno parte della vita, tu non trascurare di dare il
posto giusto al Signore…”
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Sul  modello  dell’Esodo  viene
riletta ogni esperienza umana: è
lui  che  ci  libera  dalle
schiavitù,  molte  anche  quelle
che ci auto imponiamo. È lui che
ci aiuta ad attraversare momenti
di deserto, di solitudine e di

spavento, come ad esempio la quarantena. È sempre lui che in
un mondo dove i serpenti e gli scorpioni non mancano guida i
passi per non essere avvelenati a morte. È ancora lui che
nelle solitudini che proviamo quando il senso delle cose si
dissolve, ci disseta con una prospettiva, una speranza. È lui,
infine, che è in grado di sondare il nostro cuore a delle
profondità che nessuna parola umana può raggiungere e fare
sgorgare l’acqua “dalla roccia durissima”: ossia, guarire ciò
che sembra irraggiungibile, irrigare ciò che è sempre arido,
scavare la roccia impenetrabile.
In questa domenica del Corpus Domini vorrei allora proporvi
una  serie  di  domande  ispirate  dalle  letture  di  questa
solennità, come strumento per verificare cosa c’è nel nostro
cuore. Per chi verrà alla messa, la useremo come Professione
di Fede da fare insieme.

Credete nel primato della Parola di Dio,
da ascoltare, leggere, meditare e pregare frequentemente,
personalmente e nell’assemblea liturgica,
che ha il potere di toccare le parti più profonde di noi e di
irrigare il nostro cuore?

Credete nell’Eucaristia,
come comunione reale al sangue delle vittime,
condivisione delle sorti di tutti gli uomini, specialmente i
più poveri e affaticati,
e custodia dell’unico corpo che abbiamo tutti insieme: il
nostro pianeta?

Credete che Gesù è il lievito della nostra vita,
colui che ci fa crescere come uomini e come donne



e ci chiama ad essere suoi testimoni nel mondo,
e che il modo migliore di impastarci con lui
è di prendere parte attivamente alla celebrazione eucaristica?

Questa  è  la  nostra  riposta  di  fede  all’ascolto  della  tua
parola, Signore.
Crediamo in te, Signore Gesù
e con te, desideriamo tendere verso la pienezza di vita. Amen.


